

En bref

Numéro 777, mars-avril 2015

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/73709ac>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Centre justice et foi

ISSN

0034-3781 (imprimé)

1929-3097 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer ce document

(2015). En bref. *Relations*, (777), 40–40.

EXPOSITION PHOTO

Pour faire tomber les préjugés et les stéréotypes véhiculés par les grands médias sur nos concitoyennes et nos concitoyens de foi musulmane, le Centre justice et foi et l'organisation de femmes musulmanes La Voie des Femmes ont mis sur pied une exposition photographique intitulée *QuébécoisEs, musulmanEs, ...et après?* À travers une vingtaine d'images accompagnées de courts textes et d'entrevues, l'exposition déplace le regard sur la présence musulmane au Québec et sur le pluralisme de la société québécoise. Des ateliers d'information et de discussion auront aussi lieu en marge de l'exposition, qui se tiendra en mars au Centre de créativité du Gésù, à Montréal, et en avril à Vaudreuil, Laval et Québec, entre autres. Renseignements: <cfj.qc.ca/ve>.

JOURNÉES SOCIALES 2015

Les Journées sociales du Québec 2015 auront lieu à Sherbrooke du 5 au 7 juin prochain, sous le thème «La souveraineté alimentaire – Manger: un choix de société». Défendu depuis les années 1990 par de nombreuses organisations paysannes dans le monde, le droit à la souveraineté alimentaire offre une occasion de repenser notre rapport à la terre et à la nourriture dans un contexte de crise écologique. Où en est le Québec à cet égard? Quels sont les enjeux locaux, nationaux et internationaux actuels? Quelles voies emprunter pour défendre et renforcer cette souveraineté? La rencontre, qui réunira des personnes et des groupes de différentes régions du Québec, sera l'occasion d'aborder ces questions et de réfléchir à des pistes d'action dans une perspective chrétienne marquée par un «évangile libérateur». Renseignements: <journeessociales.info>.

BÉATIFICATION D'OSCAR ROMERO

La reconnaissance par l'Église catholique du rôle et de l'œuvre de M^{gr} Oscar Romero a récemment franchi une nouvelle étape avec l'autorisation de sa béatification par le pape François. Ancien archevêque de San Salvador, Oscar Romero a été assassiné en pleine messe par des escadrons de la mort, en 1980, pour avoir dénoncé les injustices et la répression sanglante commises lors de la guerre civile qui a déchiré le Salvador, de 1980 à 1992. C'est l'assassinat par l'armée salvadorienne de son collègue et ami, le jésuite Rutilio Grande, qui défendait les paysans sans terre, qui poussa Romero à s'engager publiquement contre la répression et pour la défense des droits des pauvres. D'ailleurs, le procès de béatification de cet homme intimement lié au destin de Romero a été récemment entamé au Salvador.

VICTOIRE CONTRE P-6

La Cour municipale de Montréal a porté un dur coup au règlement P-6, adopté par la Ville de Montréal lors du printemps étudiant de 2012 pour limiter le droit de manifester. Dans un jugement rendu le 9 février dernier, la cour municipale a acquitté trois manifestants accusés de ne pas avoir divulgué leur itinéraire aux policiers, ce qui est une interprétation abusive du règlement a estimé le juge. L'obligation de fournir à la police l'itinéraire de toute manifestation s'applique en effet aux organisateurs et non aux simples manifestants, indique le jugement. La Ville a depuis abandonné toutes les procédures et retiré les accusations contre quelque 1200 personnes victimes des arrestations de masse faites en vertu du règlement P-6.

MOIS DE LA POÉSIE

Du 5 au 31 mars à Québec, l'organisme le Printemps des poètes organise la 8^e édition du Mois de la poésie, et invite le public à se «laisser séduire par la bête» indomptable de la poésie, déclinée sous les formes les plus variées. Lectures, performances déjantées, musique et cinéma sont au programme de ce festival des arts littéraires auquel participent artistes établis et de la relève, dont deux collaborateurs de *Relations*, soit José Acquelin, avec son groupe Le band de poètes, et Hélène Dorion, en tant que présidente d'honneur de la Nuit de la poésie, qui aura lieu le 21 mars. Renseignements: <printempsdespoetes.ca>.

COLLOQUE ÉGLISES VERTES

Le 14 avril prochain aura lieu à Québec le 3^e colloque du programme Églises vertes. Le rassemblement se veut écologiste et œcuménique. Il réunira en effet quelque 200 représentants des Églises catholique, protestantes et orthodoxe afin de réfléchir à des enjeux environnementaux et de discuter de pistes d'action dans le domaine de l'efficacité énergétique des bâtiments religieux, de l'agriculture communautaire et de l'écojustice, entre autres. Une conférence du climatologue Alan Betts sur le thème «Créer un climat d'espoir» est prévue ainsi que plusieurs ateliers. Une déclaration commune sera produite lors du colloque, qui se tient alors que l'encyclique du pape François sur l'environnement est attendue pour le mois de juin 2015. Renseignements: <egliseverte-greenchurch.ca>.